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        México, D.F. a 18 de septiembre de 2009. 

 
 

Carlos Gómez Arrieta, Director General de 
Resguardo y Seguridad. 
 
Entrevista concedida a los medios de información 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro.  

 
PREGUNTA.- Inaudible. 
 
RESPUESTA.- Un aproximado de 200 personas que fueron las 
que participaron. La intención y finalidad de estos simulacros 
que se están realizando abarca tres aspectos fundamentales; el 
primero es el que la gente en general cree una cultura, 
primero, de reaccionar en caso de un fenómeno natural, porque 
a veces no tenemos esa cultura y tenemos que reaccionar. 
 
En segundo, establecer los procedimientos y aplicar los 
procedimientos que deben hacer para evacuar un edificio; y, en 
tercero, por parte de las autoridades responsables, en el caso 
de la Dirección de Seguridad, a través de Protección Civil, 
verificar que esos procedimientos se cumplan como deben ser.   
 
PREGUNTA.- Hablaba usted de una hipótesis de 6.9 grados de 
sismo, pero ya en un hecho real, ¿cuántas personas acuden 
diariamente al Palacio Legislativo? 
 
RESPUESTA.- En la Cámara de Diputados tenemos una población 
aproximadamente de cinco mil personas diario, entre población 
flotante y población local.  
 
Obviamente en una situación real va a ser una cantidad muy 
fuerte. Por eso la misma Cámara, a través de la Dirección de 
Resguardo, se realizan simulacros en todos los edificios para que 
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estén preparados en qué hacer en caso de una eventualidad de 
esta índole. 
 
PREGUNTA.- En caso de una eventualidad de esta naturaleza, ¿qué 
tiempo han calculado ustedes en que puedan evacuar, desalojar 
todo el palacio Legislativo? 
 
RESPUESTA.- Creo que depende de los edificios; hay edificios 
muy pequeños, como es el C, tiene tres niveles; hay edificios 
que tienen los cuatro niveles, pero hablamos de tres minutos.  
 
Hoy hablamos de 3:30 a 5 minutos, aproximadamente, para 
evacuar; creo que evacuaremos todas las instalaciones de la 
Cámara en unos 5 minutos, máximo. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuántos brigadistas participarían en esa hipótesis 
real? 
 
RESPUESTA.- De los ocho edificios administrativos que tenemos 
hablamos que son de 45 a 50 brigadistas, aproximadamente, por 
edificio, sumemos la cantidad de ocho edificios; son todos los 
que participan. 
 
Más aún el  área de Resguardo de Seguridad que se convierten 
en brigadistas y la parte de protección civil; obviamente existe 
una coordinación también con las autoridades locales y de la 
delegación en protección civil y bomberos. 
  
PREGUNTA.-¿Hay brigadistas capacitados especialmente para este 
tipo de eventos? 
 
RESPUESTA.- A todos los brigadistas se les da capacitación 
permanente. 
  
PREGUNTA.- ¿Pero hay un equipo especial? 
 
RESPUESTA.- La parte de protección civil de nosotros. 
 
PREGUNTA.- ¿Es el grupo que se conoce como Vulcano? 
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RESPUESTA.- Así es. Vulcano, que es la gente de protección 
civil; este personal sí se capacita con frecuencia, es personal 
capacitado plenamente y estos a su vez capacitan a los 
brigadistas que conforman los edificios administrativos. 
  
No tienen la misma capacitación, pero tienen los conocimientos 
básicos; ¿cuáles son los conocimientos básicos?, procedimientos 
específicos, se activa el sistema de alerta sísmica, ellos ya 
tienen sus equipos: cascos, chalecos. Tienen a un personal de 
grupo que ellos controlan, les indican por dónde salir, por 
dónde bajar, etcétera; son los procedimientos que se aplican. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuántos miembros integran este grupo Vulcano? 
 
RESPUESTA.- El grupo de Vulcanos lo integran tres grupos, que 
tenemos diario de 24 por 48 horas y hablamos de 9 elementos 
cada grupo, más los dos jefes de departamento, dos 
subdirectores y el director responsable del área de protección 
civil. 
  
PREGUNTA.- Que diariamente están vigilando. 
 
RESPUESTA.- Diariamente están en la Cámara de Diputados, las 
24 horas del día, los 365 días del año. 
  
PREGUNTA.- Lo cierto es que, además de estos simulacros, desde 
1985 se ha intentado reforzar estos programas de prevención, pero 
no se ha logrado realmente tener una cultura entre la sociedad, 
esa es la percepción que se tiene. 
 
RESPUESTA.- Así es. Es la percepción que se tiene y obviamente 
en eso tenemos que trabajar bastante, principalmente las 
autoridades. En el caso de nosotros, como Dirección General de 
Resguardo y Seguridad, que contamos con una dirección de 
Protección Civil, sí estamos creando esa cultura. 
  
Muchas veces, lo hablo con toda sinceridad, los simulacros salen 
a la perfección, pero ya en una escena real a veces no respetan 
los procedimientos o los pasos que tenemos que seguir y la 
gente sale rápido de los edificios. 
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En el caso, por ejemplo, de los que tienen cuatro niveles, 
sabemos que el primero, segundo, tercer y cuarto nivel deben 
permanecer en las zonas seguras dentro del edifico hasta que 
concluya el sismo. 
 
Las plantas bajas y los sótanos sí salen a sus lugares de reunión 
y no lo hacen, digo, a veces tenemos que tratar de detenerlos 
en sus zonas, es algo real. 
 
En una situación real ha sido muy difícil que se cree esa cultura 
de que la gente respete como tal los procedimientos, pero creo 
que hay ganas por parte de la Cámara. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuál sería el llamado? 
 
RESPUESTA.- Se va avanzando, así es. Creo que sí es importante 
hacer caso, primero, a los procedimientos que están 
establecidos y hacerlos como deben ser, para evitar accidentes 
más graves y que puedan ser lamentables, hasta pérdidas de 
vida. 
  

PREGUNTA.- Un poco el pensar en exhortar a la gente a mirarse en 
el espejo del 85. 
 

RESPUESTA.- Claro, así es. El 85 qué sucedió, no sabemos 
realmente cuántos errores pudieron haberse presentado ahí, 
pero cuántas muertes lamentablemente hubo. 
 

PREGUNTA.- Como ocurre en Japón, exhortar a la gente aquí que 
es una zona sísmica y que en cualquier momento puede ocurrir. 
 

RESPUESTA.- Así es. 
 

PREGUNTA.- ¿El suelo de la Cámara lo hace más vulnerable? 
 

RESPUESTA.- ¿El qué perdón? 
 

PREGUNTA.- ¿El suelo de la Cámara? 
 

RESPUESTA.- No, no interfiere nada, no tiene nada qué ver eso. 
 

Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


